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4月 15日，史上最大规模的广
交会开展。本届广交会的展览面积和
参展企业数量均创历史新高，三期展
览总面积从118万平方米增至150
万平方米，展位数量从6万个增至近
7万个。线下参展企业从2.5万家增
至34933家。其中，宁波共有1300余
家企业参展，展位共计3700个，参展
人数超过1.2万人。宁波外贸人的期
待不言而喻。

昨日，前方布展已全部完成。宁
波众多外贸企业家也于当天赶赴广
州一线“督战”，期望触摸开放，更希
望借广交会拨开迷雾，趁势突围。

“这个时段太热门，宁波没机票
了。我早上5点起床，专程从杭州搭
机来的！”昨日10点 40分，中基宁
波集团副总裁应秀珍飞抵广州，花
城沿路木棉花开正艳，一片片红云
绽放枝头，应秀珍却无心欣赏，“我

约好了下午广州一家自行车企业验
厂，傍晚还有鄞州外贸企业的展前
座谈。”

从1993年第一次参加广交会，
到现在已30年了。2021年，第130
届线下广交会，她是宁波唯一受邀出
席开幕式的企业家。如今历经重重挑
战，广交会终于全面恢复线下办展。

全球经济仍在不确定性中艰难
行进。这一届全新的广交会应该怎么
看？从应秀珍的一日“暴走”行程，不
难得出答案：到全球瞩目的开放平
台，看中国扩大开放的坚定。

“广交会上，我们将带来一款扫
地机器人。未来公司的产品要从传统
小家电，向高端制造、智能科技转
型。”宁波博菱电器股份有限公司副
总经理余韩奋告诉记者，他13日在
香港拜访客户，14日上午回广州“备
战”。看到人来人往的客流，已经感受

到经济复苏的信号，“老客户大多全
球布点，今年有99%会来中国。”

广交会像一个巨大的磁场，不仅
“老广交”如泉赴壑，很多“新广交”也
跃跃欲试。在本届广交会上，新参展
企业超过9000家，其中不乏来自宁
波的新面孔。

宁波中照联赛尔富照明有限公
司首次参加广交会，目标直指“双循
环”。公司照明品牌总监孙维辉表示，
企业此前多年从事内销，第一次参加

广交会，就拿到了3个摊位，准备集
中展示两款中赛牛“百变”旅行灯，作
为广交会首秀产品，试试国际市场的

“水”有多深。“我们希望产品能从国
内走向国际，看看我们的理念能否得
到海外大型采购商的认可。”

而无论“老广交”还是“新广交”，
于宁波万人参展团来说，这里就是产
品的检验场、是市场的试金石，更是
开放的最前沿。
记者 单玉紫枫 严瑾 苟雯 文/摄

“扬帆亚运，活力宁波！欢迎来宁
波看亚运！”来自塔吉克斯坦的Par-
viz Halimov（中文名：朋伟），说一口
流利的普通话，是一名地道的“中国
通”，现在是鄞州区福明街道明城社区
绮悦公司市场总监。

朋伟来中国已17年了，去过中国
的许多城市。早在2006年，学国际关

系专业的他就在北京实习，大学毕业
后在当地工作了很多年。比起北京，
他更喜欢宁波。“在北京街头，感觉每
个人都行色匆匆，不由自主会产生一
种紧迫感，但在宁波，让我整个人很放
松，这里很适合生活。”

他是2020年来到宁波的，现在一
家人生活在一起。他见证了东部新城

的日新月异。“东部新城发展太快了，
我刚来这里时周围还没有这么多高
楼，感觉是一夜之间冒出来的。”

采访朋伟时很顺利，他能用普通
话轻松交流。很难想象，朋伟的流利
中文完全靠“自学成才”，他从来没有
系统学过。每个周末，他都会早早去
菜市场买菜。老外在菜市场讨价还价
的场景，你见过吗？朋伟就是这样一
个“接地气”的老外。

“噶巨（这么贵），能不能便宜一
些？”这是他初到宁波时，当地朋友教
他的菜市场“口头禅”，他学得炉火纯
青。买一条鱼，他甚至还会让摊主送
他一把葱。

每次开口，都会把小摊小贩惊得
一愣一愣的。“你中文怎么说得这么
溜？来中国多少年了？”朋伟的社交能
力很强，总能和他们闲聊几句。慢慢
地，他的中国朋友越来越多。

这些年来，朋伟已不知不觉爱上
了中国味道，经常在家做中国菜。他
最爱的一道中国菜是西红柿炒鸡蛋，
周末还会做一碗地道的炸酱面。每逢
节日，他喜欢和家人一起包牛肉饺子，
生活得有滋有味。

说起对宁波印象最深的事，他脱

口而出——台风。“2020年我刚来宁
波时就碰上了台风，太可怕了，风大雨
大，停在地下车库的私家车都遭殃
了。”

但在宁波，他感受更多的是温
暖。疫情期间，他被隔离在家，社区送
上暖心物资；斑马线的礼让，让这个大
高个感受到了这座城市的文明。

朋伟的周末时光相当丰富。他会
带着孩子逛东钱湖、爬古道。每周，他
还会约上朋友打一场台球，这是他最
喜欢的运动项目。他还喜欢中国的传
统文化，总是一副跃跃欲试的样子。
今年元宵节，在明城社区组织的活动
上，他第一次体验舞龙。“以前只在电
视上见过，没想到自己体验上了！”

“全程直播，我还有些小紧张！”这
次宁波千名老外，百个社区（村）迎亚
运接力跑活动，朋伟将以双重身份参
与其中。他不但要以运动员的身份参
加接力跑，而且还将在鄞州站启动仪
式上担任外籍主持人，由他来给大家
介绍鄞州各个点位的花式接力跑。届
时，他会带来怎样的惊喜呢？让我们
期待一下吧！

记者 薛曹盛
通讯员 褚燕玲 李黎 文/摄

宁波万人“外贸天团”集结集结

■我在宁波迎亚运 会在菜场讨价还价的“中国通”
这次迎亚运接力跑，他将担任外籍主持

史上最大规模广交会开展

“太久没来广交会了，小伙伴们都‘憋’坏了，想看看市场发展

成什么样。”14日下午，宁波乐美佳电器科技有限公司销售经理

陈健，特地找到广交会宁波交易团，在已有的3张正式参展证外，

又一口气申办5张临时证。“公司老板和工程师将亲自上阵，感受

一线开放气息！”

宁波企业展台一切就绪，蓄势待发。

朋伟和小朋友游戏互动。


